

Editora: T. I. S. A.
REDACCION Y
ADMINISTRACION
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS
301 - 54 - 54
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781
DEPOSITO LEGAL
8.6383 --- 1958

PRECIO DE ESTE
EJEMPLAR: **100** Pesetas

Sobretasa aérea: 1 peseta

LA VANGUARDIA

ESPAÑOLA

Director: Horacio Sáenz Guerrero

VIERNES, 26 de marzo de 1976

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Barcelona. Un mes ...	280
Provincias. Trimestre ...	840
Provincias. Trimestre por avión ...	1.175
Iberoamérica, Canadá, Filipinas, Portugal, Gibraltar y Marruecos. Trimestre ...	875
Europa, E.U.U., Puerto Rico, Africa y países CON convenio postal. Trimestre ...	1.815
Países SIN convenio postal. Trimestre ...	2.790

AUSTERIDAD A LA ITALIANA

La crisis que durante las últimas semanas ha vivido el sistema monetario internacional ha tenido su más aguda expresión en el comportamiento de la lira italiana. El 1 de enero, justo después de que el líder socialista De Martino pusiera serias objeciones al programa económico de la democracia cristiana y provocara una nueva crisis ministerial, el dólar americano se cambiaba por 680 liras. La semana pasada, después de un largo período en que el apoyo de la Banca de Italia había sido retirado, la relación de la lira con el dólar había descendido a 880 liras, con lo que la caída de la cotización de la divisa italiana en menos de tres meses llegaba a ser del 35 por ciento.

Si consideramos que dicha caída se producía después de dos años continuos de deteriorización de la divisa italiana en los mercados internacionales de cambios, comprenderemos la alarma que ha producido en los medios económicos y políticos internacionales. Evidentemente el comportamiento de la lira italiana es sólo una muestra de la grave crisis económica por la que atraviesa la vecina península. Esta crisis no puede limitarse exclusivamente al campo de lo económico, sino que es reflejo, en buena medida, del agotamiento de las diferentes fórmulas políticas que han regido desde el fin de la guerra mundial y que se caracterizan por el control prácticamente total del aparato del Estado por la democracia cristiana y pequeños grupos aliados en una primera fase y por la posterior apertura, en la fórmula de centro izquierda, al Partido Socialista Italiano, fórmula que, pese a las esperanzas despertadas en cierto momento, no ha conseguido llevar a la práctica buena parte de las reformas prometidas.

En el aspecto económico, las cosas están bastante claras. El alza del precio del petróleo en 1973 provoca una agudización de la difícil coyuntura económica italiana al hacer aumentar sensiblemente el coste de las importaciones y provocar consiguientemente un aumento del déficit comercial. Contrariamente a otros países europeos, Italia no consigue resolver este desafío mediante un aumento sustancial de las exportaciones mientras, por el contrario, durante el año 1974, se produce una fuerte ola inflacionista que disminuirá la competitividad de los productos italianos. La inflación de 1974 abocará a una importante recesión en 1975 sin una reducción sustancial de las tensiones inflacionistas. El desequilibrio de los pagos exteriores será abordado mediante un aumento del endeudamiento externo en el que desempeñan un papel importante los créditos concedidos por los países de la Comunidad Económica Europea, especialmente por la República Federal de Alemania. No obstante, toda política de endeudamiento tiene un límite y los mercados de cambios empiezan a apostar a la carta de una fuerte caída en la cotización de la lira italiana.

La situación es tan grave que el pasado día 17, el débil Gobierno democristiano se ha visto obligado a adoptar un plan de austeridad de cierta consideración. En primer lugar, el tipo de interés básico es elevado en cuatro puntos y pasa del 8 al 12 por ciento, convirtiéndose en uno de los más altos de toda Europa.

Sin embargo, nadie cree que los males de la economía italiana puedan resolverse con este tipo de medidas a corto plazo. Como ha señalado recientemente la OCDE, Italia, para reembolsar sus deudas, necesita generar un superávit comercial lo que implica reducir el consumo interior. Pero para que la población acepte los sacrificios necesarios hace falta un Gobierno decidido y con una autoridad moral que la democracia cristiana, después de treinta años de ejercicio del poder, no tiene ya. La colaboración con los socialistas, después de algunos logros en la primera mitad del pasado decenio, ha entrado en vía muerta.

En estas condiciones, las propuestas de Ugo La Malfa —líder del pequeño partido republicano y al que algunos consideran un Mendes-Franco italiano— tendentes a un pacto entre todos los partidos, incluido el comunista, para superar la crisis económica parecen tener ciertas posibilidades. El último congreso de la democracia cristiana que se acaba de celebrar parece apuntar en esta dirección.

Argentina: EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA NO HA SIDO DESIGNADO TODAVIA

Instauración de la pena de muerte y de la censura de prensa. Disolución del Parlamento y del Poder Judicial. - Suspensión de las actividades de los partidos, sindicatos y entidades gremiales de trabajadores, empresarios y profesionales

Buenos Aires, 25. — Por sendos decretos de la Junta Militar que se hizo cargo del Gobierno de la Nación, fueron suspendidas las actividades políticas y de los partidos, de las entidades gremiales de trabajadores, empresarios y profesionales, y se prohibieron las actividades de la rama política de la Central Obrera, tal como había establecido previamente el «acta para el proceso de reorganización nacional y jura de la Junta Militar».

La Junta de Comandantes informó a través del bando 25 sobre la intervención en la Confederación General del

Trabajo —central de trabajadores que dominaba el peronismo— y la Confederación General Económica —central empresaria—, congelando, a la vez, los respectivos fondos de las dos centrales, así como la supresión del fuero sindical y la intervención a la Cruzada de Solidaridad —institución benéfica que presidía la viuda de Perón— «a efectos de su liquidación y la congelación de sus fondos».

Otro decreto señala que «debe suspenderse la actividad política y de los partidos mientras se desarrolla el proceso de recuperación del Estado en todos los niveles y funciones, con objeto de asegurar la paz interior y la unidad nacional».

El tema de las fuentes de producción fue abordado también en un bando militar, en el que se exhorta «al esfuerzo común de trabajadores y empresarios para lograr que las relaciones laborales se mantengan dentro de un clima de libertad y mutuo respeto». Al mismo tiempo se advertía que «encontrándose en suspenso las medidas de fuerza y todas aquellas que puedan afectar a la productividad, la solución de las diferencias debe lograrse de forma pacífica con la intervención de la autoridad pertinente».

La comunicación finalizaba con una recomendación a los trabajadores para que se «desoiga toda incitación a la violencia o al incumplimiento de sus obligaciones» y a los empresarios para que «se abstengan de disponer medidas arbitrarias contra su personal, que las autoridades competentes tienen el deber de impedir».

Entre las muchas cosas que preocupan hoy a los argentinos está la de conocer, de modo oficial, el nombre del nuevo presidente de la República, ya que se da casi por hecho que será el general Jorge Videla, comandante general del Ejército. A este respecto, la Junta Militar dijo ayer, en su novena resolución, que una vez que se cumplan determinadas medidas se designará «al ciudadano que ejercerá el cargo de presidente de la Nación». Entre dichas medidas figuran la disolución del Congreso y del Poder Judicial.

Reconocimiento de varios países

En otro orden de cosas, el nuevo Gobierno militar argentino ha sido recono-

cido ya por varios países iberoamericanos (Perú, Ecuador, Chile, Brasil) y otros del mundo occidental (España, Estados Unidos, Malta) y se aguarda el inmediato reconocimiento de los restantes con los que Argentina mantiene relaciones diplomáticas. A tal efecto, cabe subrayar que una de las primeras resoluciones adoptadas por la Junta que integran los comandantes en jefe de las tres ramas de las Fuerzas Armadas, fue la de hacer pública su decisión de mantener todos los tratados y convenciones internacionales y asegurar el respeto de los intereses exteriores en el país.

Entre los síntomas que revelan alteración del curso normal de la vida del país, figura la imposición de la censura de prensa. Los periódicos deben enviar sus originales a la Secretaría de Prensa del nuevo Gobierno antes de publicarlos, si bien no se tienen noticias de que se hayan suscitado problemas en este sentido. En cualquier caso, la censura impuesta a los medios informativos en los momentos que siguieron a la intervención militar se ha visto paulatinamente suavizada, especialmente en lo que respecta a las emisoras de radio y televisión, que han comenzado ya a

(Continúa en la página siguiente)

PALAMOS: LAS NEGOCIACIONES PARA EL FUTURO DE «RADIO LIBERTY» COMENZAN EL LUNES

Las emisiones sobre literatura tienen especial relieve

El inicio de las negociaciones entre el Gobierno español y «Radio Liberty» para determinar si la emisora continuará o no conservando sus instalaciones en la playa de País, se ha fijado para la mañana del lunes, día 29.

Como es sabido, el último contrato de 5 años expiró el día 23 de marzo, pero «Radio Liberty» funciona con normalidad, mientras no se firme una sentencia definitiva en las conversaciones de Madrid, sentencia que los 143 empleados y técnicos españoles esperan sea favorable a la prórroga del contrato.

El problema para los citados trabajadores y sus familias sería desalentador si perdieran su empleo, con las ventajas establecidas cuando hace tiempo ingresaron en la emisora americana, aumentadas en el correr de los años.

Preferencias de los radioyentes

A través de sus seis transmisores que establecen la suma de 1.350.000 vatios de potencia —consigue radiar por una sola antena un millón de vatios— la emisora lanza sus ondas hasta los confines de la Rusia europea, los países bálticos (Estonia, Letonia y Lituania), Ucrania, Turquestán, Siberia, entre otros, cubriendo en abanico miles y miles de kilómetros, con variados programas emitidos durante 24 horas. La preferencia de escucha de los radioyentes se ha podido establecer así: en primer lugar, asuntos internos; siguen noticias, «Samizdat», análisis políticos, asuntos culturales, vida en Occidente, música, ciencia y tecnología (economía y agricultura).

Se da especial relieve a la literatura, principalmente a las obras de la «Samizdat» —se llaman así a las publicaciones que las autoridades soviéticas no permiten su edición, pero que circulan libremente en Occidente—. El año pasado se difundieron una serie de capítulos de «Archipiélago Gulag», de Solzhenitsin. Otros rusos figuran en «Samizdat», como Alejandro Galich, Wladimir Voinovich, junto al inglés Robert Conquest, con un libro que es un documento brillante sobre los excesos de las purgas en la época estaliniana.

La actualidad, cada hora

En cuanto a las noticias de máxima actualidad son transmitidas cada hora, siguiendo la norma del resto de las emisoras europeas. Y se sabe que son captadas con interés, visto la costumbre rusa de no radiar informaciones sobre catástrofes y otros sucesos. Anécdota fue el caso del «Tupolev 104» que se estrelló en el festival aéreo de Le Bourget. El accidente no fue difundido por «Tass» hasta pasados varios días.

Englobados, todos los programas que se transmiten desde la playa de País, están compendiosos entre cultura e información. Con ello no se vulnera el artículo 3.º de la declaración final de la Conferencia de Helsinki sobre seguridad y colaboración europea, que se refiere, entre otras cosas, al libre intercambio de información, ideas y personas. «Radio Liberty» no causa violación a los acuerdos tomados en la capital finlandesa. — Antonio CROSA.

SUMARIO DEL PRESENTE NUMERO, QUE CONSTA DE 48 PAGINAS

Información Nacional	Páginas 7 a 10
Página de Sucesos	Página 12
Tribuna de LA VANGUARDIA	Página 13
Economía y Finanzas	Páginas 14 a 16
Información del Extranjero	Páginas 17 a 19
Información Religiosa	Página 20
Información de Barcelona	Páginas 21 a 25
Necrológicas	Página 25
Noticario de Cataluña	Página 26
Música, Teatro, Cine, Cartelera de Espectáculos y programas de Radio y TV.	Páginas 27 a 31
Bolsa del Automóvil	Páginas 30 y 31
Información Deportiva	Página 32
Pasatiempos	Página 33

LA GUERRA CIVIL EN BEIRUT

El jefe del Estado ha abandonado el palacio presidencial al ser éste bombardeado. Crónica de nuestro corresponsal interino. Página 17.

LA SITUACION POLITICA EN FRANCIA

Giscard d'Estaing sólo ha convocado a medias. Crónica desde París de Tristán La Rosa. Página 18.

COLABORACION

Artículos de: Baltasar Porcel, «Paradojas políticas» y Salvador Paniker, «Diseñar el pluralismo». Página 13.

HA FALLECIDO EL DOCTOR PIULACHS

El profesor don Pedro Piulachs, catedrático de Patología Quirúrgica de la Facultad de Medicina de Barcelona, falleció ayer de un ataque cardíaco. Página 23.

LAS ELECCIONES PARA SUCEDER A WILSON

Londres: Michael Foot, ministro de Trabajo, ha ganado la primera vuelta

Crosland ha quedado eliminado; Benn y Jenkins se han retirado

Londres, 25. (Crónica de nuestro redactor.) — Michael Foot, ministro de Trabajo y representante del ala izquierda del Partido Laborista, ha ganado la primera vuelta de las elecciones para suceder a Harold Wilson.

Aunque no es un resultado sorprendente y a pesar de que las predicciones todavía dan una victoria final a James Callaghan, el escrutinio de hoy pone de relieve que la alternativa Foot pa-

ra primer ministro no es despreciable. Cuanto menos supone que la izquierda laborista tiene una fuerza capaz de desafiar a la derecha y a gran parte del centro.

El resultado de la votación en la que han participado trescientos catorce dipu-

Luis FOIX

(Continúa en la página siguiente)

BASES DEL XII PREMIO DE PERIODISMO

«RAMÓN GODÓ LALLANA»

El autor del artículo galardonado recibirá 100.000 pesetas

Para honrar la memoria de don Ramón Godó Lallana, LA VANGUARDIA convoca el XII Premio periodístico anual que lleva el nombre de quien fue espíritu alerta, corazón noble e impulsor decisivo en el engrandecimiento de nuestro periódico.

Las bases del Concurso de Periodismo «Ramón Godó Lallana» son las siguientes:

- 1) Podrán acudir al mismo trabajos literarios firmados o con seudónimo publicados en la Prensa española desde el 1.º de junio de 1975 hasta el 1.º de abril de 1976.
- 2) Los artículos sin firma o firmados con seudónimo deberán acompañarse por la oportuna certificación de autor expedida por la Dirección de la publicación en que haya visto la luz.
- 3) Los artículos concursantes, en número de dos como máximo, deberán ser remitidos por quintuplicado a la siguiente dirección: Secretaría General de la Dirección de LA VANGUARDIA. Calle de Pelayo, número 28. Barcelona (1), antes del día 20 de abril próximo. Las colecciones de artículos pueden completarse con fotocopias.
- 4) El tema de los mismos es libre.
- 5) Se establece un Premio, que no podrá declararse desierto, de 100.000 pesetas.
- 6) El Jurado está facultado, si lo considera oportuno, para conceder un Premio especial, que será de 75.000 pesetas, para recompensar una larga dedicación literaria en los periódicos, un mérito especial o alguna otra circunstancia profesional relevante.
- 7) El fallo del Jurado se hará público el 11 de mayo de 1976.
- 8) LA VANGUARDIA no mantendrá correspondencia ni se hace responsable del extravío o de la entrega directa de los originales que han sido remitidos, ya que no se devolverán a los señores concursantes.
- 9) El Jurado estará compuesto por distinguidas personalidades del periodismo y de la literatura, cuyos nombres se darán a conocer en la misma fecha en que se publique el veredicto.

Barcelona, febrero 1976

LAS BOLSAS ESPAÑOLAS ALCANZARON AYER LA COTIZACION MAS BAJA DEL AÑO

Madrid, 25. — Como «la peor de lo que llevamos de año» ha sido calificada la jornada bursátil de esta mañana en las tres Bolsas españolas, cuyos índices generales se han situado en los mínimos de 1976.

En Madrid, la baja del índice general fue de 0,72 enteros, situándose en 87,93; en Barcelona, el descenso fue de 0,60 y el índice se coloca en 88,94, y, por último, en Bilbao, el índice cedió 0,56, con lo cual se establece en 87,64.

El ambiente en las Bolsas, tras esta jornada tan negativa, es bastante pesimista. Los descensos en los grupos bancario, construcción y químico, influyeron decisivamente en la tónica seguida por el índice general. En medios relacionados con la Bolsa se indica que hoy también hubo apoyo oficial, aunque dirigido a unos valores concretos que poco han influido en la marcha del índice.

Precisamente, los importantes descensos habidos hoy, tanto en Madrid, como en Bilbao y Barcelona, han constituido un motivo de sorpresa en los medios citados, dada la tónica de equilibrio en que se estaban desarrollando las sesiones de los pasados días, para mañana, viernes, último día de Bolsa en esta semana, se considera seguro una nueva baja, salvo que el apoyo de dinero oficial consiga salvar la situación, manteniendo los índices. — Europa Press.